



Libertad

"Es indispensable que no vuelva a verse en peligro la paz del mundo. Para ello hay que evitar una a una las causas que, a través de la Historia, producen estas catástrofes"

(De las declaraciones de FRANCO a la United Press.)

Miércoles, 22 noviembre 1944-Epoca IV-Año XIV-N.º 1950

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

España América

Por C. SANZ ALONSO

Commemora el S. E. U. su undécimo aniversario

Los ministros del Ejército, Secretario General y de Educación Nacional, con otras jerarquías, presidieron los actos celebrados en Madrid

FOU: DESCUBIERTA UNA LAPIDA, OFRENDA A LA MILICIA UNIVERSITARIA

Madrid, 21. — El S. E. U. ha conmemorado en toda España el undécimo aniversario de su fundación con diversos actos.

En la capital de España, a las once de la mañana, sobre la puerta de entrada del Decanato de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, se descubrió una lápida de mármol que el S. E. U. ofrenda a la Milicia Universitaria. Este acto estuvo presidido por los ministros del Ejército, general Asensio; secretario general del Movimiento, camarada Arrese, y de Educación Nacional, camarada Ibañez Martín. También asistieron el vicesecretario de Secciones, camarada Valdés La Rraña, primer jefe nacional del Sindicato Español Universitario; delegado nacional de Sanidad, camarada Agustín Aznar; jefe nacional del S. E. U., camarada Rodríguez de Valcárcel; secretario nacional del Frente de Juventudes, camarada Pérez Viñeta; secretario central del S. E. U., camarada José María Gutiérrez del Castillo; consejero nacional, camarada Sánchez Puertas; jefe del Distrito Universitario de Madrid, camarada Lostau; rector magnífico de la Universidad de Manila y asesor religioso del Sindicato Español Universitario, R. P. Sancho; decanos de todas las Facultades y Escuelas especiales, catedráticos y gran número de estudiantes.

El jefe nacional del S. E. U. pronunció breves palabras glorificando la inscripción de la lápida. Ofreció ésta y dijo que el S. E. U. estaba convencido del acierto que significa confundir la dialéctica del estudio con el coraje del soldado. Agradeció las atenciones y desvelos del ministro del Ejército para con la Milicia Universitaria. Fue contestado por el coronel Híjar, jefe de la Milicia Universitaria de Madrid, en representación del coronel Álvarez Serrano, jefe nacional delegado de la Milicia, que se halla ausente. A continuación el ministro del Ejército, general Asensio, recorrió las cortinas, dejando al descubierto la lápida. Inmediatamente se cantó el «Cara al Sol», haciendo las invocaciones finales el ministro secretario general, camarada Arrese.

El ministro secretario, nombrado hijo adoptivo de Badajoz

Badajoz, 21.—El ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, ha sido nombrado hijo adoptivo de la ciudad, por acuerdo del Ayuntamiento, por el interés que siempre ha demostrado en cuantos asuntos se relacionan con la ciudad y la provincia.—Cifra.

"Nos sentimos directamente vinculados al Ejército, salvaguardia de lo permanente"

El jefe nacional del S. E. U. expresa al ministro del Ejército la lealtad de la Milicia Universitaria al Caudillo

Palabras pronunciadas por el camarada R. de Valcárcel en el acto del descubrimiento de la lápida ofrecida a la Milicia Universitaria en la Universidad Central.

«En los años turbios y oscuros que nos precedieron, un filósofo contemporáneo ante la figura yacente de un guerrero, enterrado en una vieja Catedral castellana, se preguntaba y se contestaba a sí mismo negativamente si en España es posible aunar en un hombre el coraje y la dialéctica. Años después, la generación fundacional de la Falange daba al filósofo escéptico el más rotundo mentís.

Porque quizá sea España el país en que más abunda el tipo humano en que se dan de continuo la dialéctica y el coraje: ahí está don Martín Vázquez de Arce, muerto en la Vega Gorda de Granada, en lo alto la fina espada tajadonta, al pecho, la flor de lisada de Cruz de Santiago, y una sabia y vieja sonrisa en la boca tremula; ahí está nuestro Garcilaso, muerto al frente de los arcabuceros de su Emperador escalando una torre enemiga; ahí está Miguel de Cervantes, soldado y poeta, ejemplo de poetas y de soldados, de quien es esta frase que vemos grabada en la lápida ofrecida a nuestros camaradas de la Milicia Universitaria: «Porque no hay mejores soldados que los que se trasplantan de la tierra de los estudios a los campos de la

guerra», frase que pone en boca de un mozo español universitario como nosotros, que va a Flandes en busca de la gloria difícil.

Coraje y dialéctica, conceptos ampos que maravillosamente fundidos llevaron aquellos estudiantes que, para orgullo del S. E. U., al que pertenecían, prestigiaron sus estrellas de oficiales, constituyendo la flor de los ejércitos que acudillaba Franco; conceptos estos que vemos de nuevo hoy rebrotar entre nuestros camaradas de la Milicia Universitaria, cuya primera sangre ya ha tenido de rojo las breñas pirenaicas.

Permitid, señor ministro del Ejército, que al demostraros la gratitud que el S. E. U. siente hacia vos por los continuos desvelos que dedicáis a tan eficaz institución, os denuncemos nuestro irrenunciable orgullo por sentirnos directamente vinculados al Ejército, salvaguardia de lo permanente.

Os ruego, señor ministro, aceptéis este pequeño homenaje y trasmitáis al Jefe nacional de la Falange la inquebrantable lealtad de los universitarios españoles. ¡Arriba España!»

Acto seguido, entre las aclamaciones de los asistentes al acto, el ministro del Ejército recorrió la cortina que cubría la lápida que la Jefatura Nacional del S. E. U. ofrece a la Milicia Universitaria. Se cantó el «Cara al Sol» y dio los gritos de ritual el ministro secretario general.—Cifra.

Progresos aliados al sur de Ravena y al oeste de Forlì

Cuartel General aliado en el Mediterráneo, 21.—El comunicado oficial de hoy dice:

«Italia: Tropas del octavo ejército han capturado cierto número de prisioneros y conquistado varias posiciones durante dos acciones efectuadas al sur de Ravena.

Al oeste de Forlì, tropas británicas han efectuado ganancias locales y ocupado varios pueblos.

PARTE ALEMANA

Gran Cuartel General del Führer, 21.—Del comunicado alemán:

«En Italia, en las primeras horas de la mañana de hoy, el octavo ejército ha pasado al ataque a ambos lados de Forlì, según estaba previsto».—Efe.

Fuertes ataques búlgaros rechazados en los Balcanes

Se lucha con dureza en una cabeza de puente sobre el Tisza

Gran Cuartel General del Führer, 21.—Del comunicado alemán:

«En los Balcanes han sido rechazados fuertes ataques de las tropas búlgaras al norte de Pristina. Al este de Budapest y al sur del macizo de Matra los rusos pudieron avanzar un poco en el curso de duros ataques».

Tirana y Durazzo, liberadas por los albaneses

Londres, 21.—Tirana y Durazzo han sido liberadas por fuerzas del movimiento albanés de liberación nacional, según anuncia Radio Yugoescava Libre.—Efe.

En Salas de los Infantes se descubren restos de un saurio de hace más de cien millones de años

Burgos, 21.—Restos de un saurio que vivió hace más de cien millones de años han sido descubiertos cerca de la histórica villa de Salas de los Infantes. El comisario provincial de

Excavaciones, que ha facilitado esta noticia, participa que hace algún tiempo recibió una comunicación de su corresponsal en Castrillo de la Reina, manifestando que un vecino de Salas aseguró haber visto en el lugar conocido por Los Charrrancos un esqueleto de extraordinarias dimensiones, al parecer completo, descubierto por las aguas. El comisario pudo comprobar que no existían más que tres piezas del saurio, las cuales estaban en fragmentos, y eran las siguientes: un fémur de unos 75 centímetros de largo, un hueso de brazo de unos 50 centímetros y otro hueso de la región pelviana. Sin embargo, no se han encontrado ni la cola, ni el gran espinazo con las costillas, ni la cabeza. Las investigaciones continúan, ya que el descubrimiento, si llega a completarse, proporcionaría a España el primer ejemplar de este género que se puede conservar en los Museos. Fragmentos aislados, bastante numerosos e incluso muy notables, existen en el Museo del Monasterio de Silos, pero completo no se ha logrado reunir hasta ahora un esqueleto.

Imposición a la condesa de Jordana de la Medalla de Oro de Melilla

Madrid, 21.—En el domicilio de la condesa de Jordana le ha sido impuesta la Medalla de Oro de la ciudad de Melilla. Esta preclara recompensa le había sido concedida al señor conde de Jordana, hijo adoptivo de Melilla, por los importantes servicios prestados a la ciudad, y se ha concedido a su viuda el derecho a ostentarla. La entrega se llevó a efecto por una Comisión del Ayuntamiento, compuesta por el alcalde de Melilla, señor Álvarez Claro; el teniente de alcalde y cronista oficial de la ciudad, don Rafael Fernández de Castro, y el secretario del Ayuntamiento, don Carmelo Abellán. También se hallaba presente don Alfonso Gómez Jordana.—Cifra.

El jefe provincial y gobernador civil presidió los actos conmemorativos de la fundación del S. E. U.

Hizo entrega de becas a varios estudiantes universitarios

Con motivo del undécimo aniversario de la fundación del Sindicato Español Universitario, don Rafael Romojaro las obligaciones de los becarios para con la Falange y para con la Universidad.

Al referido acto asistieron, con el jefe provincial y gobernador civil, las jerarquías siguientes: subje provincial del Movimiento y presidente de la Diputación, camarada Juan Represa; jefe del Distrito Universitario del Frente de Juventudes, camarada Víctor Fragoso; secretario provincial del mismo Servicio, camarada Tabernero; jefe del Servicio de Propaganda

Madrid, 21.—Han sido detenidos por la Brigada de Investigación Criminal el autor y los cómplices de la sustracción realizada en Valladolid de una caja con alhajas valoradas en unas 25.000 pesetas, una pistola y dos cargadores. Los detenidos se llaman, respectivamente, José Luis Bravo García, Vicente Miguel Vázquez, alias «El Tuco» y Teodoro Herrera Herrera. Los objetos sustraídos han sido recuperados por la Policía.

El embajador de Chile visitó al ministro de Asuntos Exteriores

Madrid, 21.—El embajador de Chile, señor Figueroa Anguita, ha visitado esta mañana al ministro de Asuntos Exteriores, señor Lequerica, en su despacho oficial del Ministerio. La entrevista duró cerca de una hora y será continuada mañana.—Cifra.

Exportación de naranjas española a Inglaterra

AYER SE FIRMO UN CONTRATO CON UNA CASA BRITANICA

Madrid, 21.—Previa la debida autorización del ministro de Industria y Comercio, en el día de hoy, entre el Sindicato Vertical de Frutos y Productos Hortícolas y la Unión Windom Commercial Corporation, se ha firmado un importante contrato para la exportación de naranjas al Reino Unido, en condiciones satisfactorias y que mejoran la del año anterior. Con la firma de este contrato se prevé la colocación de gran parte del excedente exportable, lo que, unido a otros contratos que están en tramitación, permite asegurar un buen resultado de la campaña naranjera.

Al acto de la firma asistieron, por parte de la Embajada británica, los señores Weston, Lewin y Bruce. Por la U. K. C. C., los señores Robertson y Johnson, y varios periodistas británicos, entre ellos el señor Papworth, de la Agencia Reuter.

La entrevista Churchill-Roosevelt-Stalin tropieza con dificultades

Nueva York, 21.—Parece que tropieza con dificultades la proyectada entrevista Churchill-Roosevelt-Stalin, según anuncio desde Washington la Associated Press, por lo que la fecha de su celebración quedaría relegada a principios de 1945. Por consiguiente añade la misma noticia—todo el plan de conferencias mundiales para discutir problemas de la postguerra tendrá que ser sometido a revisión, y en vez de celebrarse este invierno la reunión de Naciones Unidas, para examinar las conclusiones de la conferencia de Dumbarton Oaks, tendría que efectuarse la primavera próxima.—Efe.

FUNERALES POR JOSE ANTONIO EN EL ESCORIAL



S. E. EL JEFE DEL ESTADO ATRAVESANDO EL PATIO DE LOS REYES, EN EL REAL MONASTERIO, PARA PRESIDIR LAS SOLEMNES EXEQUIAS, Y COLOCANDO LA CORONA MONUMENTAL DE LAUREL SOBRE LA TUMBA DEL FUNDADOR DE LA FALANGE.

CRONICAS INTERNACIONALES DE Libertad

Crónica de Estocolmo

Diversidad de criterios ante la postguerra

Estamos en momentos de confusionismos

Estocolmo.—Dinamarca continúa viviendo horas dramáticas sin albergar, siquiera al modo de Noruega, una viva esperanza en su liberación próxima, eso que ha venido a llamarse liberación y consiste, por el momento, en un cambio de nacionalidad de los ejércitos que ocupan el país. Los daneses, sin embargo, esperan que alguna vez llegará ese día y se preparan para la coyuntura. Uno de estos días arriba a Estocolmo, con una semana de permiso y descaño en sus tareas militares, uno de los contingentes de daneses que, al igual que se hace con los noruegos, son en Suecia instruidos para constituir lo que se ha dado en llamar Cuerpos de Policía. Si los noruegos son alrededor de diez mil, los daneses, en cambio, alcanzan solamente un par de miles de jóvenes que desde hace algún tiempo han sido concentrados en diversos lugares de Suecia e instruidos para sus futuras tareas de policía. En Upland, en Smoland, en Blekinge y en otros diversos lugares se hallan instalados en relativo aislamiento estos campos de instrucción militar para extranjeros y ahora vendrán a Estocolmo jóvenes que durante seis a ocho meses han estado adiestrándose en el manejo de las distintas armas. La sección de Estocolmo de la Sociedad «Norden» ha dirigido al público con motivo de esta visita un llamamiento para que estos jóvenes sean acogidos como huéspedes en las casas suecas durante algunos días. La actitud contrasta un poco con el hecho del sacerdote alemán recién llegado, que será internado en su correspondiente campo de concentración, o con la expulsión del barón Von Gossner, jefe de la Oficina de Turismo alemana, que ayer fue colocado en un avión en el aeródromo de Bromma, o con los campos de concentración especiales destinados a quislings daneses y quislings noruegos, a los cuales, según parece, no se les adiestra en el manejo de la bomba de mano.

LA PRENSA SUECA ES PROPENSA A SOÑAR DESPIERTA

La Prensa sueca, que ha sido llamada en América fábrica de quimeras periodísticas, se llenó primero de noticias en las que millares de «maquis» atacaban nuestras fronteras y conquistaban pueblos y ciudades. Cuando no hubo más remedio que desmentir porque España seguía bajo el control seguro de Franco y no se podía continuar ilimitadamente la farsa, se tocó por primera vez retirada diciendo que no había por qué exagerar aquellas operaciones y que en realidad la revolución había estallado dentro de Navarra la primera, y esto revela un absoluto desconocimiento de España, pero también Extremadura y Andalucía estaban en manos de los revoltosos. Parece que en España nadie se había enterado de eso y por consiguiente hubo que tocar por segunda vez retirada. La tercera ofensiva comenzó a base de noticias de reuniones, conferencias y entrevistas de diversos personajes, representantes de un conglomerado especial de comunistas y católicos sindicalistas y monárquicos, con nuestro Caudillo.

Cuando oficialmente fué desmentido, hemos podido ver la noticia en un rincón de un periódico, a una columna, en seis líneas, del tipo más diminuto conocido en la imprenta de los periódicos y sin título, lo cual contrasta con los pasados artículos, fotografías de señores absurdos con todos los apellidos equivocados. No podemos agradecer a Suecia este proceder, y si lo que intenta su Prensa es un desprestigio bastante torpe de nuestro país ante las democracias para poder así coartar más alta su postura, creemos que la cosa no es necesaria y podía dejarnos en paz. Le basta al país con seguir expulsando nazis, apresando quislings e instruyendo patriotas antinazis en el manejo de todas las armas. Esto y las medidas tomadas en el Báltico no es necesario más, a fé mía

Presentamos los hechos no como acusación, que está bien lejos de nuestro ánimo, sino como información exacta que colabore a la claridad en estos turbios momentos del mundo en que la verdad es, a veces, tan sólo una especie de caucho sintético. Hemos visto, por ejemplo, a los rusos rechazar el intento suizo de reestablecer relaciones diplomáticas. Parece ser que ahora la democracia suiza, con su gobernación cantonal, casi patriarcal, casi familiar y casi ciega, no es democracia ni pacífica, ni neutral, ni nada. La cosa es divertida, pero Rusia ha tomado en serio su postura, y la «Izvestia» sigue atacando a la «profascista y rusófoba» Suiza.

Protesta australiana por el mal trato de sus prisioneros

Sydney, 21.—Australia ha enviado una energética protesta a Tokio por intermedio de Suiza, por el tratamiento deparado a sus prisioneros de guerra en Birmania y Malaca, según se anuncia oficialmente.—Efe.

Mil quinientos millones de pesetas, invertidos en la reconstrucción de pueblos destruidos

Han sido terminadas 15.000 obras y 5.000 se hallan en construcción

Madrid, 21.—El director general de Regiones Devastadas ha hecho unas declaraciones a un periodista, en las que dice que cerca de 1.500 millones de pesetas van invertidos por Regiones Devastadas en la reconstrucción de los pueblos y ciudades asolados por el huracán marxista. Agrega que en cinco años de zetuación se ha dado cima a 15.000 obras y hay otras 5.000 en construcción, en las que se han invertido 750 millones, a los que hay que sumar otros setecientos y pico de millones de pesetas invertidos en los 20.000 préstamos concedidos a los particulares para rehacer por propia cuenta las edificaciones urbanas o agrícolas e instalaciones industriales. El señor Moreno Torres dice que esta labor de reconstrucción de España se inició oficialmente en el año 1938, en plena guerra de liberación. Añade que de los 198 pueblos o ciudades dañados, 36 estaban destruidos casi totalmente, otros 22 con daños del 80 al 90 por 100 y los restantes con importantes destrucciones parciales. El Estado ha to-

DIETARIO BELICO

Impresiones de una jornada

LA BATALLA DEL OESTE

La batalla en el Oeste continúa empujada y durísima; pero el ataque general contra el Reich, a decir verdad, no se verifica solo por este frente. El VIII Ejército inglés en Italia ha desencadenado también su ofensiva, y en el Este están en marcha ataques rusos en la orilla báltica y en el frente húngaro. Pero sin duda la novedad militar de la jornada radica en este frente Occidental, en donde se lucha con tanto afán. Las noticias procedentes de campo aliado anuncian la entrada de tropas americanas en Metz. Berlín se limita a asegurar que se combate en las calles de la ciudad lorenense, alcanzada ya, en su parte sur, dice, por las tropas adversarias.

Londres, 21.—(Crónica especial transmitida por radio).—No podían ser las noticias que se han recibido en el transcurso de la jornada del martes, acerca de la marcha de las operaciones militares en el Oeste, más satisfactorias; porque todas ellas coinciden en señalar el derumbamiento del frente alemán entre Saarbruck y los Vosgos en una extensión de más de 150 kilómetros. La retirada alemana es desorganizada en muchos puntos, habiendo avanzado las tropas francesas y americanas en las últimas veinticuatro horas en una profundidad media de seis a dieciocho kilómetros, prosiguiendo todavía la persecución de los alemanes, batidos en menos tiempo del que se había fijado por los comentaristas militares y en una amplitud que supera a las previsiones más optimistas. Después de la ruptura del frente germano, las perspectivas que se ofrecen a las fuerzas aliadas en el asalto al territorio enemigo no podían ser mejores; y hoy se piensa fundadamente que tal vez nos hallemos más cerca de un desenlace que lo que el primer ministro ha querido dar a entender en sus recientes declaraciones públicas.

Gran Bretaña ordena su reconstrucción

Londres, 21.—(Crónica especial transmitida por radio).—No podían ser las noticias que se han recibido en el transcurso de la jornada del martes, acerca de la marcha de las operaciones militares en el Oeste, más satisfactorias; porque todas ellas coinciden en señalar el derumbamiento del frente alemán entre Saarbruck y los Vosgos en una extensión de más de 150 kilómetros. La retirada alemana es desorganizada en muchos puntos, habiendo avanzado las tropas francesas y americanas en las últimas veinticuatro horas en una profundidad media de seis a dieciocho kilómetros, prosiguiendo todavía la persecución de los alemanes, batidos en menos tiempo del que se había fijado por los comentaristas militares y en una amplitud que supera a las previsiones más optimistas. Después de la ruptura del frente germano, las perspectivas que se ofrecen a las fuerzas aliadas en el asalto al territorio enemigo no podían ser mejores; y hoy se piensa fundadamente que tal vez nos hallemos más cerca de un desenlace que lo que el primer ministro ha querido dar a entender en sus recientes declaraciones públicas.

ORDENES DE EDIFICACION.—Con ello, la atención de la opinión pública se vuelve, una vez más, a los problemas de la postguerra, y hoy se fija en el de la reconstrucción del país y la readaptación de la industria a las necesidades civiles. La primera de estas cuestiones ha vuelto a la actualidad a consecuencia de la serie de disposiciones dictadas por el Gobierno para avanzar en la resolución del problema de los alojamientos, entre los cuales vale la pena destacar la circular que ha sido enviada a todos los Municipios ingleses ordenándoles que preparen los terrenos adecuados de forma que a principios de año pueda comenzar la edificación de millares de casas «semipermanentes». Las adquisiciones de terrenos para estas construcciones deberán realizarse teniendo presente que los emplazamientos de las nuevas viviendas no deberán entorpecer o retardar la ejecución del programa de reconstrucción a largo plazo, es decir, dejando los espacios convenientes para la canalización y el tendido de las redes de suministro de agua y electricidad, y para determinar las partes esenciales de este programa.

RESIDENCIAS PRE-FABRICADAS EN SERIE.—El Gobierno, que hasta aquí dedicó su atención preferente a la reparación de los daños más importantes en los grandes centros urbanos y fabriles, va a acometer en breve plazo la tarea de establecer las Residencias pre-fabricadas—compuestas de piezas de acero y otros materiales, que han sido des- de tiempo atrás construidas en

cuatro navios de guerra aliados hundidos en aguas de las Marianas. Tokio, 21.—El Gran Cuartel General Imperial comunica: «La aviación japonesa ha hundido cuatro navios de guerra enemigos. En la tarde del 19 de noviembre aviones japoneses atacaron a una flota enemiga en la región de las islas Marianas y hundieron cuatro navios de línea enemigos, entre los cuales figuraban un porta-aviones y un navio de combate. Tres cruceros enemigos y cuatro navios de transporte fueron averiados.»—Efe.

TOS BRONQUITIS GATARRO JARABE FAMEL. Cuatro navios de guerra aliados hundidos en aguas de las Marianas. Tokio, 21.—El Gran Cuartel General Imperial comunica: «La aviación japonesa ha hundido cuatro navios de guerra enemigos. En la tarde del 19 de noviembre aviones japoneses atacaron a una flota enemiga en la región de las islas Marianas y hundieron cuatro navios de línea enemigos, entre los cuales figuraban un porta-aviones y un navio de combate. Tres cruceros enemigos y cuatro navios de transporte fueron averiados.»—Efe.

Commemoración de la fundación del S. E. U.



El jefe provincial y gobernador civil, camarada Tomás Romojaro, con los camaradas a quienes hizo entrega de las becas «Alejandro Salazar».

El jefe provincial y gobernador civil presidió los actos conmemorativos de la fundación del S. E. U.

(Viene de la primera página.) El jefe provincial y gobernador civil, camarada Tomás Romojaro, con los camaradas a quienes hizo entrega de las becas «Alejandro Salazar». A la terminación del acto el camarada Romojaro pronunció unas palabras alusivas al mismo y finalizó éste con un «Arriba España!», que fué contestado por todas las jerarquías, camaradas y becarios. CAMARADAS BECARIOS DE VALLADOLID: Víctor Matilla Lecreisy, Antonio Pujedo Fernández, Carmelo Matesanz Rojo, Urbano Pérez Cetino, María Carmen Rivas, María Esperanza Bengoechea, Fernando Bachiller Cabezón, José Luis Arribas Molina, Antonio Gómez Galán, Emilio Mitre Teruelo, Basildes Sanz García.

España y América

(Viene de la primera página.) a c o m t e c i m i e n t o t r a s c e n d e n t a l p a r a e l u n i v e r s o y n a c e n d e 193 más puros sentimientos de españolaidad, no pueden quedar circunscritos y limitados por diferencias de fronteras o de razas. Nuestro americanismo es total y abraza con efusión a las naciones no hispánicas de lejano continente. La posición española está, pues, perfectamente definida. Es nuestra propia Historia y nuestros sentimientos los que nos impulsan a una más estrecha relación con los pueblos americanos, con los que queremos hacer efectiva la comunidad de origen o la colaboración leal.

Tropas aliadas han penetrado en Metz por varias direcciones

También han alcanzado Sarreburgo EN LA FRONTERA NE. DE LORENA LOS ALEMANES RECONQUISTAN VARIAS LOCALIDADES

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario aliado, 21.—El comunicado oficial del día de hoy dice: «Tropas aliadas han progresado bastante al oeste de Venlo, a través de un terreno extensamente minado, contra una resistencia ligera. Al norte de Meijel hemos alcanzado las cercanías de Heijenaveen y el Canal de Helena. Al nordeste de la carretera Berigne-Helden, nuestras tropas avanzaron unas 2.000 yardas. También hemos avanzado algo al este de Helden. Al nordeste de Geilenkirchen ha sido rechazado un contraataque enemigo, apoyado por tanques. Al este de la ciudad, nuestras fuerzas tropiezan con mucha resistencia en las cercanías de Ger-onweiler y en la ciudad de Frealdenhoven Burboslar ha sido conquistado y nuestras tropas han avanzado más allá de Schleiden. Hemos ganado bastante terreno al este de Aquisgran y luchamos en los arrabales occidentales y meridionales de Eschweiler Weirau ha sido tomada y se lucha al norte de la ciudad. Nuestras fuerzas han penetrado en Metz por varias direcciones. La resistencia enemiga tiene su foco principal en dos bolsas situadas en los barrios septentrionales de la ciudad. Al sudeste de Metz nos hallamos en la Lellingen, al este de Fackenberg. Dizeu ha sido liberada y nuestras patrullas están en Insweller, diez millas al nordeste. Durante un avance

Nuevo plante en la cárcel más importante de Roma

Roma, 21.—Ha estallado un nuevo plante en la cárcel más importante de la capital, llamada «Regina Coeli». Los detenidos intentaron incendiar los edificios tres veces, y a la tercera consiguieron prender algunos tejados. El motivo del plante es, al parecer, una protesta por el régimen alimenticio y por el mucho tiempo que tienen que permanecer en la cárcel los encarcelados. El primer plante en la cárcel «Regina Coeli» se produjo en septiembre pasado y no pudo ser dominado hasta que intervinieron personalmente el comisario regional aliado, teniente coronel Charles Poletti, y el jefe de la policía militar aliada, teniente coronel John Pollock, de «Scotland Yard».